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¿Cómo ha evolucionado el papel del veterinario en los últimos 
años? ¿Cómo ha afectado la crisis a la profesión? ¿Cuáles son los 
retos de futuro?  En A pie de calle nos acercamos a los profesio-
nales del sector para responder éstas y otras preguntas.
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La etología es una de las grandes desconocidas en España. Sin 
embargo, la medicina del comportamiento es clave en el abor-
daje de muchas enfermedades y, por supuesto, de los proble-
mas conductuales. Para conocerla más a fondo, hablamos con 
Rosario Galtier, que lleva años especializándose en la etolo-
gía clínica. “En Ebavet nos dedicamos a la prevención, diagnós-
tico y tratamiento de los problemas de comportamiento, como 
trastornos de ansiedad, agresividad, fobias, etc.”, explica.
Lleva al frente de Ebavet desde el 2016. “Mi trabajo diario con-
siste en pasar las consultas de etología, además de todas las fun-
ciones de gestión del centro y la preparación de material para el 
marketing de contenidos a través de Instagram y Facebook”. Y es 
que la etología es un campo que ha ganado importancia en 
los últimos años: “Hay muchos estudios sobre cognición animal, 
los vínculos de apego en animales, psicofarmacología veterinaria 
y los beneficios del manejo ‘low stress’ en la clínica veterinaria”. 
Pero también es un mundo lleno de prejuicios. “Necesitamos 
urgentemente terminar con los viejos mitos de la educación ca-
nina, como son la teoría de la dominancia, las reglas del perro 

alfa y el líder de la manada, que justifican el uso de técnicas de 
manejo aversivas”.  No obstante, esto repercute negativamente 
a la relación de las familias con sus perros. 
Parte del trabajo diario de Rosario Galtier consiste también en 
ayudar a otros compañeros a mejorar el trato hacia sus pacien-
tes. “Lo hacemos mediante colaboraciones para la aplicación de 
protocolos de manejo ‘low stress’ y formación para los trabajado-
res de sus clínicas”, asegura, y nos habla de la nueva ley de bien-
estar animal: “El primer cambio que traerá será la prohibición de 
utilización de collares de castigo, que sin duda es un aspecto to-
talmente positivo para la etología”.
La prevención para esta veterinaria canaria no es una opción, 
sino que debe ser una exigencia. “El principal consejo que le doy 
al propietario es que siempre se deje asesorar por su veterinario 
de confianza, por encima de criadores, educadores, vecinos del 
parque de perros e incluso de las recomendaciones generales de 
un blog”. De ahí que sea fundamental tener un ‘veterinario de 
cabecera’ que pueda recomendar en cada caso lo mejor.
Para Rosario Galtier, los veterinarios deben ser una fuente de 
confianza para las familias, “que sepan que pueden contar con 
nosotros para plantearnos sus dudas y miedos, y que sepan que 
vamos a ayudarles”.
Y en el caso de la visión empresarial de una clínica veterinaria, 
¿cómo se observa la entrada de fondos de inversión en el sec-
tor? “La llegada de estos grupos ha sido una buena forma de ha-
cer despertar a los veterinarios empresarios para que sean cons-
cientes de la importancia de la gestión empresarial”, considera.
En cuanto a la dispensación de medicamentos de uso vete-
rinario, Rosario Galtier reivindica el papel de los veterinarios 
como expertos en farmacología veterinaria. “Pese a que somos 
los agentes que más estamos al día de los avances científicos 
en tratamientos veterinarios, nos encontramos atados de pies 
y manos”, declara, y se lamenta de que cadenas de tiendas o 
supermercados puedan dispensar medicamentos sin control 
ni formación alguna. “Esto supone un grave peligro tanto para 
animales como para la Salud pública, ya que los propietarios de 
animales pueden comprar medicamentos sin prescripción ni re-
comendación veterinaria”.
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